
Parceria
Na última semana, o Arquivo
Público do Estado de São
Paulo (Apesp) esteve presente
no Arquivo Nacional para
visitas técnicas e cumprimento
de etapas da parceria entre as
duas instituições. No dia 12, o
coordenador do Apesp, Thiago
Nicodemo, reuniu-se com a
diretora-geral do AN, Ana
Flávia Magalhães, que foi
acompanhada pelo secretário-
executivo do Conarq, Alex de
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DESTAQUE

TRÁFICO ILÍCITO DE BENS
CULTURAIS E PATRIMÔNIO
DOCUMENTAL

Nesta segunda (18), o Arquivo Nacional discutiu os desafios que envolvem o combate
e a prevenção ao tráfico ilícito de bens culturais. A diretora-geral do AN, Ana Flávia
Magalhães Pinto, explicou que sentiu a necessidade de estimular, com o evento, o
conhecimento sobre a segurança do patrimônio documental que o órgão guarda e
dá acesso, e que enxerga na ação cooperativa um “caminho profícuo” para debater as
melhores ações. Monica Lima e Marcelo Nogueira, da Coordenação-Geral de
Articulação de Projetos e Internacionalização do AN, enfatizaram a importância do
diálogo entre as instituições, e a necessidade de aprofundamento da discussão no
contexto dos arquivos. Entre os convidados, estava Marcos Moreira, da Polícia Federal,
que apresentou os marcos legais que norteiam a proteção do patrimônio histórico e
cultural do país, bem como casos de furtos e roubos conhecidos. Já Rafael Azevedo,
do Iphan, falou sobre experiências bem sucedidas de resgate e recuperação de bens
culturais. A íntegra do seminário on-line está disponível no canal do AN no YouTube.

Seminário promovido pelo AN debate o tráfico
ilícito de bens e documentos

ACONTECEU 

Holanda, e pela chefe de gabinete, Bia Paixão. Nos dias 13 e 14, técnicos da
Apesp participaram de visita com objetivo de capacitação e troca de
conhecimento sobre o tratamento arquivístico do acervo audiovisual e
sonoro, além da entrega e retirada de fitas VHS para fins de digitalização. As
instituições possuem uma parceria para salvaguarda do acervo iconográfico,
sonoro e audiovisual da extinta Rede Ferroviária Federal S/A (RFFSA).

Estudantes
O I Encontro de Bolsistas do Arquivo
Nacional aconteceu na quarta (13),
no auditório da sede. O evento
reuniu estudantes universitários,
estagiários do acordo de cooperação
com a Universidade do Estado do
Rio de Janeiro (Uerj). A abertura e o
encerramento do evento foram
realizados pela diretora de
Processamento Técnico, Preservação
e Acesso ao Acervo, Diana Santos
Souza. Os estudantes participaram

Arquivos comunitários
A diretora-geral do Arquivo
Nacional, Ana Flávia Magalhães
Pinto, e a coordenadora-geral de
Articulação de Projetos e
Internacionalização, Monica Lima e
Souza, participaram, na última
segunda-feira (11/12), do lançamento
do projeto “Arquivos Históricos
Comunitários na Baixada
Fluminense“. O evento foi realizado 

Visita
A Superintendência Regional do
AN no Distrito Federal recebeu,
na terça-feira (12), a visita de
estudantes do curso técnico em
Administração, do Senac. O
grupo foi recepcionado no
auditório da Sala Educativa,
onde assistiu às palestras
proferidas pelas/os técnicas/os
de cada setor, e depois percorreu
as instalações da unidade, para
conhecer as dependências das 
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várias salas de trabalho, onde são desenvolvidas as tarefas das áreas. Na
oportunidade, as/os servidoras/es conversaram com as/os alunas/os e
responderam aos vários questionamentos. No site do AN, é possível saber
mais sobre como agendar visitas à instituição, em sua sede no Rio, ou na
superintendência regional em Brasília.

pelo Centro de Documentação e Imagem (Cedim), do Instituto
Multidisciplinar da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ). A
diretora compôs a mesa de debate do evento, ao lado de Edileuza Queiroz,
pró-reitora adjunta de Extensão da UFRRJ, e de Alexandre Fortes,
pesquisador do Cedim. O centro tem por objetivo reunir, digitalizar e
preservar acervos de interesse histórico, sobretudo aqueles relacionados à
história da Baixada Fluminense, no estado do Rio de Janeiro.

de mesas redondas com seus respectivos supervisores, em que
apresentaram e debateram os trabalhos e pesquisas que desenvolveram na
instituição ao longo do último ano. 

SEMINÁRIO
ON-LINE

http://intranet/index.php/component/content/article?id=7797
http://intranet/index.php/component/content/article?id=7797

